

Nr. 46  
Schwyz, 29. September 2022

**Mittelschulen:**  
**Bericht über die Maturitäts-, Fachmittelschul- und Fachmaturitätsabschlüsse 2022**

Insgesamt sind 434 (440) Kandidatinnen und Kandidaten zu den Schlussprüfungen 2022 an den verschiedenen Mittelschulen angetreten, davon 304 (308) zur Maturitätsprüfung, 65 (65) zur Fachmittelschulprüfung, 53 (53) zur Fachmaturitätsprüfung Pädagogik, fünf (9) zur Fachmaturitätsprüfung Soziale Arbeit und sieben (5) zur Fachmaturitätsprüfung Gesundheit. Die Gesamtzahl der Diplome ist gegenüber dem letzten Jahr gesunken. Es wurden sieben Mittelschulabschluss-Zeugnisse weniger als im Vorjahr ausgestellt.

Zusammenfassend ergeben sich folgende Ergebnisse (die statistischen Angaben sind in der Beilage ersichtlich):

– ***Gymnasiale Maturität***

302 (306) Maturandinnen und Maturanden konnte ein Maturitätszeugnis abgegeben werden. Dies sind insgesamt 259 (260) Maturitätsabschlüsse von Schwyzerinnen und Schwyzern sowie 43 (46) Maturitätsabschlüsse von ausserkantonalen Schülerinnen und Schülern. Insgesamt haben von den 302 Maturandinnen und Maturanden 40 (49) die bilinguale Matura absolviert und erfolgreich abgeschlossen; an der Kantonsschule Kollegium Schwyz (KKS) sind es 15 von 62, an der Kantonsschule Ausserschwyz (KSA) 16 von 111 und am Theresianum Ingenbohl neun von 27 Absolventinnen und Absolventen.

Die Nicht-Bestehensquote bei den Maturitätsprüfungen ist gegenüber dem letzten Jahr leicht gestiegen; nämlich von 0.32% auf 0.66%. Faktisch haben insgesamt zwei (1) Kandidatinnen die Anforderungen für die Matura nicht erreicht, eine davon an der KSA und die andere am Gymnasium Immensee.

Eine Absolventin am Theresianum Ingenbohl musste in vier Fächern nur noch mündliche Maturaprüfungen ablegen. Sie konnte im Abschlussjahr 2021 diese Prüfungen krankheitsbedingt nicht absolvieren.

– ***Fachmittelschulabschlüsse***

Insgesamt erhielten 62 (65) Kandidatinnen und Kandidaten den Fachmittelschulabschluss. Dies sind total 49 (54) Fachmittelschulabschlüsse von Schwyzerinnen und Schwyzern sowie 13 (11) Fachmittelschulabschlüsse von ausserkantonalen Schülerinnen und Schülern. Insgesamt haben am Theresianum Ingenbohl 47 (44) und an der KSA 15 (21) Kandidatinnen und Kandidaten die Fachmittelschulabschlussprüfung erfolgreich abgeschlossen.

Die Nicht-Bestehensquote bei den Fachmittelschulabschlussprüfungen ist gegenüber dem letzten Jahr gestiegen; nämlich von 0% auf 4.62%. Total haben drei (0) Kandidatinnen und Kandidaten die Fachmittelschulabschlussprüfung nicht bestanden; einer davon an der KSA und die anderen zwei am Theresianum Ingenbohl.

– **Fachmaturität Berufsfelder Pädagogik / Soziale Arbeit / Gesundheit**

Das Fachmaturitätszeugnis konnte 62 (62) Kandidatinnen und Kandidaten abgegeben werden. Dies sind insgesamt 49 (42) Fachmaturitätsabschlüsse von Schwyzerinnen und Schwyzern sowie 13 (20) Fachmaturitätsabschlüsse von ausserkantonalen Schülerinnen und Schülern. Total konnten am Theresianum Ingenbohl 26 (27) und an der KSA 24 (21) Kandidatinnen und Kandidaten das Fachmaturitätszeugnis im Berufsfeld Pädagogik ausgehändigt werden. sieben (5) Kandidatinnen und Kandidaten haben die Fachmaturität im Berufsfeld Gesundheit und fünf (9) die Fachmaturität im Berufsfeld Soziale Arbeit erfolgreich abgeschlossen.

Die Vorbereitung für die Fachmaturität Pädagogik wurde am Theresianum Ingenbohl in zwei Kursen geführt. Nach dem ersten Kurs haben vier Kandidatinnen die Fachmaturität nicht erreicht. Diese wiederholten die Prüfung nach dem zweiten Kurs. Alle vier Kandidatinnen haben die Prüfung beim zweiten Mal bestanden.

Die Vorbereitung für die Fachmaturität Pädagogik wird an der KSA nur in einem Kurs geführt, der jeweils im Januar abschliesst.

Die Nicht-Bestehensquote bei den Fachmaturitätsprüfungen im Berufsfeld Pädagogik ist gegenüber dem letzten Jahr gesunken; nämlich von 9.43% auf 5.66%. Faktisch haben nach dem zweiten Kurs insgesamt drei (5) Kandidatinnen und Kandidaten die Fachmaturität im Berufsfeld Pädagogik nicht bestanden; eine davon an der KSA und zwei am Theresianum Ingenbohl.

Die Kandidatin, welche an der KSA die Fachmaturitätsprüfung nicht bestanden hat, erhob gegen den Entscheid der Nichtaushändigung des Fachmaturitätszeugnisses fristgerecht Beschwerde an den Regierungsrat. Die Beschwerde wurde abgewiesen. Der Beschluss ist rechtskräftig.

Die Prüfungen konnten dank dem grossen Einsatz der Mitglieder der Maturitätskommission sowie der Schulleitungen, der Schulsekretariate und des Sekretariats des Amtes für Mittel- und Hochschulen reibungslos durchgeführt werden. Allen beteiligten Stellen gebührt der herzliche Dank.

**Beschluss des Erziehungsrates**

1. Vom Bericht wird Kenntnis genommen.
2. Das Amt für Mittel- und Hochschulen wird beauftragt, die Mitglieder der Maturitätskommission zu informieren.
3. Publikation im Internet.
4. Zustellung: Amt für Mittel- und Hochschulen (2); Rektorate der Mittelschulen; Amt für Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung (Vorsteherin: Janina Baruth, Huobstrasse 9, 8808 Pfäffikon).

Im Namen des Erziehungsrates  
Präsident



Sekretär



